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【香港商報訊】記者周偉立報道：本港住屋問題
一直備受關注，工聯會昨日就土地房屋政策提出多
項建議，包括要求政府取消新建資助房屋補價，
確保短中期的房屋供應、並將公用設施如葵涌貨
櫃碼頭搬遷至新界西、部分監獄搬遷至離島，以
騰出市區土地建屋；政府亦應與內地合作發展以
港企為主的產業園區，打造 「港人大灣區生活
點」等。

倡搬遷貨櫃碼頭及監獄騰地
工聯會會長吳秋北、立法會議員麥美娟、郭偉

強，聯同社區主任陳穎欣就香港的土地供應以至市
民的住屋問題作出最新建議，他們指本港住屋問題
嚴重，樓價與市民收入脫，住屋市場更成為炒賣
市場。麥美娟指出，不少資助房屋單位一段時間過
後可補價作炒賣用途，包括居屋及租置計劃單位
等，建議政府規定居屋等不可補價，或只可轉售予
綠表申請者。

政府將透過 「明日大嶼」計劃及 「北部都會區」
的長遠發展確保房屋供應，麥美娟認為政府更需確
保短、中期的房屋供應，建議將合適的監獄設施搬
遷至離島，繼續研究發展郊野公園邊陲地帶，開徵
土地閒置稅、優化收地補償，確保土地供應項目減
少爭議。

另外，郭偉強建議重推一手物業空置稅、研究引
入資產增值稅等，令房地產市場適度運作。

【香港商報訊】記者萬家成報道：警方於4月根
據《社團條例》要求民間人權陣線（民陣）於今年
5月5日或之前提交其成員、活動及資金等資料，據
報民陣未有依時提交資料，並於 8 月中旬宣布解
散。警方昨日採取行動，搜查與民陣相關的4個地
點，暫時無人被捕。

據了解，警方昨早採取行動，搜查與民陣相關的
4處地點，包括社民連位於長沙灣永明街辦事處，
以及 「香港彩虹」位於油麻地立信大廈總部，探員
逗留約30分鐘，沒有帶走任何物品離開。警方其後
亦分別搜查社民連位於荔枝角泰昌工業大廈，以及
「香港彩虹」位於彌敦道立信大廈的辦事處。

為無註冊不合法運作組織
警方表示，民陣自2002年成立以來一直未有向公

司註冊處註冊為公司，也並非向警察牌照課註冊的
合法社團，因此該組織是一個不合法地運作的組
織。警方重申，一個組織及成員犯下的罪行，有關
刑責不會因解散組織或成員的辭職而被抹走，警方
會全力追究任何組織及人士有否違反香港國安法及
其他法例。

【香港商報訊】記者萬家成報道：特區
政府昨日在車公廟體育館舉行儀式歡迎第
14屆全運會港隊代表團返港。代表團副團
長兼康文署署長劉明光致辭稱，香港運動
員在疫情下備戰今屆全運會，遇上前所未
有的挑戰，但他們憑堅毅的精神，取得
佳績，政府會投放資源支持精英運動員及
體育發展。

獲2金1銀5銅獎牌

第 14 屆全運會於 9 月 15 日至 27 日在陝
西省舉行，共設有 35 個競賽項目。香港
特區共派出169名運動員參加18個決賽項
目，分別在自行車、空手道及劍擊競賽項
目取得 2 金 5 銅共 7 面獎牌。此外，香港
代表亦在乒乓球群眾項目中取得 1 面銀
牌。

另一方面，港隊昨日在全國殘疾人運動
會的游泳項目增添2面金牌。黃漢彥在游
泳男子 SM14 級混合四式，以破全國紀錄

的2分23秒72奪金；他已完成今屆所有賽
事，參與的5項賽事都取得金牌。此外，
張淬淇在女子 SM14 級混合四式決賽中，
游出2分45秒13奪金；她今屆參加5項賽
事，取得4金1銀佳績。

民政事務局局長徐英偉昨午啟程前赴陝西
省西安市，出席全國殘疾人運動會閉幕式，
並會參加會旗交接儀式。徐英偉將於10月30
日下午回港，在他離港期間，民政事務局副
局長陳積志將署任民政事務局局長。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：立法會主席梁君
彥昨日在年結記者會表示，香港國安法去年實施後議
會終帶來新氣象，過去會議上的混亂和流會的情況亦
不再復見，多項有關經濟及民生的議案獲得處理，他

形容立法會經歷過去4年多的挑戰後終於 「撥開雲霧
見青天」。

比上兩屆通過法案多五成
梁君彥指，立法會在2020至2021年度總共舉行49

次大會，是歷年最多，在議會高效運作下，總時數
比本屆過去幾年少。本屆立法會一共有17次行政長
官答問會、18 次短問短答。今屆政府提交 128 項法
案，通過124項法案，比過去兩屆只通過80多項法案
多出約五成。

在本屆立法會，共有11位議員被取消或喪失立法
會議員的資格；有6位議員不再擔任立法會議員；另
有16位議員辭去立法會議員席位，當中包括15位非
建制派議員在去年底集體總辭，自此立法會只有42
位議員。自開始以來出現的議席空缺，令本屆立法會
一直不能在全體議員就任的情況下運作，這是立法會
成立以來首次。

討論法案時間非越長越好
他說，應該考慮委員會階段的審議時間，大會討論

時間越長未必就等於越好，他以《醫生註冊修訂條
例》為例，議員有提出不同修正案，政府亦因議員的
建議而修訂議案，反映立法會並非 「一言堂」。他續
說，不認同立法會變成 「舉手機器」或 「橡皮圖
章」，指他有參考海外議會的做法，有議會限制發言
人數，有議會九成半投票是口頭表決，指香港立法會
記名表決比例或較所謂 「更民主的地方」高。

梁君彥提到，對於過去5年主席生涯 「體會很深，
不過是很好的磨練機會」，世事總不像預期發展，但
只要懷初心，冷靜應對，辦法總比困難多，感謝秘
書處提供專業、中立和可靠的支援。他相信在新形勢
下，下屆立法會一定會以全港市民的利益為依歸，與
行政機關互相配合、互相制衡，良政善治，帶目
標，走得更遠。

林鄭月娥在中電控股主席米高嘉道理爵士、副主席
毛嘉達、首席執行官藍凌志、集團總監及中華電力副
主席阮蘇少湄、中華電力總裁蔣東強陪同下，主持新
燃氣發電機組的開幕典禮，慶祝D1新燃氣發電機組
的啟用。

特首：目標2050年前達「碳中和」
林鄭月娥表示，由於發電佔本港碳排放大約三分

二，因此 「淨零發電」是減碳工作最重要的一環。龍
鼓灘發電廠是香港首間採用天然氣發電的電廠。她很
高興首台新機組投入運作後，中電發電燃料組合中的
天然氣比例由2019年少於30%，提高至去年的50%，
得悉中電正在龍鼓灘發電廠試驗氫氣發電的可行性，
為未來能源轉型作準備。

她續說，正與電力公司審視離岸風力發電場，希望
在採用新技術及新設計後，可增加風力發電場效益。
近日能源價格上漲及疫情下供應鏈受影響，世界各地

出現能源短缺，在艱難情況下香
港電力公司仍保持可靠穩定，市
民有責任改變生活模式，降低政
府的減碳成本。

米高嘉道理表示： 「中電全力
支持香港特區政府於2050年前實
現碳中和的目標，這台新燃氣發電
機組落成啟用，正好反映我們努力
的決心，與全球世界各地共同應對氣候變化的挑戰。」

D2機組料2023年投入服務
中電總裁蔣東強指出，新機組的成本大約為 60 億

元，可能令碳排放減至每度電0.37公斤，較不少先進
地方例如日本優勝。正在興建的 D2 機組預料會在
2023年前投入服務，進一步降低碳強度，而青山A組
的燃煤機組則會退役。此外，新機組對電價影響較
少，中電正與政府商討來年電費，會適時公布。中電

未來重點會發展可再生能源，發展離岸風場仍處於前
期研究，並正在估算項目的造價，希望在2024至2028
年提交計劃予政府審批。

據介紹，新投入運作的 D1 機組發電容量達 550 兆
瓦，每年發電量足以供應90萬個住宅單位。新機組運
作後，令中電的天然氣發電比例在 2020 年增加約五
成。中電指，由於新機採用較環保的聯合循環燃氣渦
輪技術，發電效率高達六成，可以減少每年100萬噸
的碳排放。

關帝特別重視真誠與讀書人及官員之品德探討

中電新燃氣發電機組投產
助減少碳排放 對電價影響輕微

【香港商報訊】記者戴合聲報道：中電在龍鼓灘發電廠引
入兩台新燃氣發電機組，首台新機組已於去年年中投入運
作，期望透過增加使用天然氣發電，減低碳排放。行政長官
林鄭月娥致辭時表示，本港碳排放量早於2014年已做到 「碳
達峰」 ，目標是力爭2050年前達到 「碳中和」 。

梁君彥︰議會回歸理性更有效率

政府舉辦全運會港隊歡迎儀式

全運會香港代表出席返港歡迎儀式。

「民陣」拒交資料
警搜相關4地點

工聯會提中短期
土地供應建議

林鄭月娥（左六）出席中華電力新燃氣發電機組開幕典禮。
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